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Commissione consiliare 2^ Bilancio e Risorse Economico-Finanziarie, Servizi 
Pubblici Locali, Trasporto Pubblico Locale e Società Partecipate, Patrimonio e 
Demanio, Personale e Organizzazione, Partecipazione e Trasparenza, Servizi 
Demografici. 

 
VERBALE DELLA SEDUTA DEL  23 luglio 2018 ore 14.30 
O.D.G.: 

 
1) approvazione dei verbali delle sedute precedenti; 
2)Approfondimenti sul piano delle alienazioni; 
3) Varie ed eventuali 
 

Sono presenti i Consiglieri: Daniele Del Nero, Cesare Bassani, Gabriele Guadagni, Nives Spattini, 
Marzia Gemma Paita, Andrea Vannucci, Roberta Crudeli e Giuseppina Andreazzoli. 
Presiede Daniele Del Nero.  
E’ presente l’Avv. Sonia Fantoni dell’Ufficio Legale del Comune.  
Svolge le funzioni di Segretario Maurizio Piccinini. 
 

Il Presidente Del Nero, rinvia per mancanza della documentazione, l’approvazione dei verbali 
delle sedute precedenti e propone ai Commissari di anticipare il punto relativo alle varie ed 
eventuali,  al fine di liberare l’Avv. Sonia Fantoni, la quale è stata chiamata appositamente per 
illustrare una delibera riguardante il riconoscimento di un debito fuori bilancio derivante da 
sentenza del tribunale, atto che dovrà essere inserito all’o.d.g. della prossima seduta del C.C..  
I Presenti approvano all’unanimità la proposta suddetta. 
 

3) varie ed eventuali - riconoscimento debito fuori bilancio derivante dalla sentenza del  
tribunale di Massa e dalla sentenza del TAR Toscana. 

 
L’Avv. Fantoni, invitata a prendere la parola,  introduce l’argomento in oggetto, informando che 
la sentenza emessa dal Tribunale di Massa a seguito di ricorso promosso dalla società Apuana 
Marmi srl contro il Comune di Carrara con la conseguente condanna dell’ente a a risarcire la 
controparte le spese legali per un valore complessivo di € 1.146,38 è determinata dal fatto che 
l’ordinanza di ingiunzione emessa dal dirigente all’Ambiente del Comune con cui la società 
veniva condannata al pagamento della sanzione amministrativa non indicava in modo specifico 
la condotta sanzionatoria  ma faceva rinvio al verbale di contestazione del settore Marmo,  
dove i questo veniva rubricata quale violazione altro articolo della L.R.  e quindi veniva anllata 
in autotutela causa presenza nel corpo della stessa  di errori materiali. 
In merito invece della sentenza emessa dal TAR Toscana, riguardante il ricorso promosso 
dalla  Sig.ra Tonini Elisabetta contro il Comune, condannando quest’ultimo al pagamento di € 
4.377,36, il fatto riguarda il procedimento di una sanatoria edilizia.  
Il Consigliere Vannucci, in merito alla sentenza del Tribunale di Massa, pur riconoscendo che 
questa va rispettata e quindi il Comune debba pagare quanto disposto, ritiene necessario 
approfondire la questione nell’apposita commissione marmo, per capire le cause che hanno 
portato a tale esito, ovvero se ciò è stato determinato da un mero errore degli uffici preposti o 
da altro, considerato che nella sentenza si parla di una violazione inoltrata ad una cava diversa 
da quella dove si è verificata l’ipotetica violazione e di u verbale di contestazione redatto 
dall’ufficio marmo che non fa riferimento al giusto articolo sanzionatorio. 
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Sempre tra le varie ed eventuali, il Presidente Del Nero, ricorda che nel Consiglio di fine mese, 
verrà portata la deliberazione  del bilancio di esercizio del Regina Elena, argomento già portato 
all’esame della Commissione  il 12 giugno u.s. dove mancava appunto solo il propsetto 
deliberativo arrivato in data odierna senza alcuna modifica rispetto alla seduta della data 
suddetta, per portarla per il parere l’indomani, con la presenza se necessaria del Presidente 
dell’Azienda Speciale. 
 
2) approfondimenti sul piano delle alienazioni. 
Il Presidente, in merito all’argomento in oggetto, informa che il geom. Mascarino dell’ufficio 
Patrimonio  ha predisposto un file che manderà a tutti i Commissari. Lo stesso Presidente , 
dopo la precedente seduta dove si era fatto una carrellata generica del piano, ritiene utile 
approfondire i beni di maggior valore, nel caso specifico iniziando a focalizzare la ex sede della 
radio della Marina Militare in loc. Battilana. 
Intervengono ripetutamente i Consiglieri Vannucci  e Andreazzoli, al fine di avere ulteriori 
delucidazioni sia dall’Assessore all’Urbanistica che dagli uffici preposti,  relativamente agli 
aspetti riguardanti vincoli idrogeologici dell’area interessata e di cosa può comportare nei 
confronti del Demanio, la mancanza di valorizzazione dell’immobile. 
 
 

 
       Seduta terminata alle ore 15.30                                            
       Il Segretario verbalizzante                                              Il Presidente della Commissione 2^ 
 F.to Maurizio Piccinini                                                                   F.to   Daniele Del Nero 
        


